

LA CROISSANCE NUMERIQUE DE L' EGLISE.

DIEU VEUT LA CROISSANCE NUMERIQUE.

1. LA CROISSANCE NUMERIQUE DE L' EGLISE EST UN FAIT A CONSTATER.

Actes 9/31 : L'Église était en paix dans toute la Judée, la Galilée et la Samarie, s'édifiant et marchant dans la crainte du Seigneur, et elle s'accroissait par l'assistance du Saint-Esprit.

1.1. Un faux débat.

Ce faux débat consiste à opposer quantité et qualité, comme si ces deux aspects de la croissance étaient contradictoires et incompatibles.

L'idéal, c'est de réunir les deux aspects de la croissance, selon la citation faite ci-dessus.

Il est aussi hélas possible de n'avoir ni quantité ni qualité, car l'absence de la première ne produit pas la présence de la seconde systématiquement.

1.2. Dans l'Église dite « primitive ».

Actes 2/41 : Ceux qui acceptèrent sa parole furent baptisés ; et, en ce jour-là, le nombre des disciples s'augmenta d'environ trois mille âmes.

Actes 2/46 : Ils étaient chaque jour tous ensemble assidus au temple, ils rompaient le pain dans les maisons, et prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de cœur, louant Dieu, et trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Église ceux qui étaient sauvés.

Actes 4/32 : La multitude de ceux qui avaient cru n'était qu'un cœur et qu'une âme. Nul ne disait que ses biens lui appartinssent en propre, mais tout était commun entre eux.

Actes 5/14 : Le nombre de ceux qui croyaient au Seigneur, hommes et femmes, s'augmentait de plus en plus.

Actes 6/7 : La parole de Dieu se répandait de plus en plus, le nombre des disciples augmentait beaucoup à Jérusalem, et une grande foule de sacrificateurs obéissaient à la foi.

Actes 14/1 : A Icône, Paul et Barnabas entrèrent ensemble dans la synagogue des Juifs, et ils parlèrent de telle manière qu'une grande multitude de Juifs et de Grecs crurent.

Actes 16/5 : Les Églises se fortifiaient dans la foi, et augmentaient en nombre de jour en jour.

Il ressort clairement de ces textes que la croissance numérique de l'Église est une évidence biblique conforme au plan de Dieu et en relation avec le salut du plus grand nombre.

1.3. Cette croissance n'était pas freinée par des contingences matérielles, notamment de locaux.

On se réunissait dans tous les endroits possibles, maisons, écoles (Actes 19/9) et lieux extérieurs.

Cela se retrouvera dans tous les mouvements dits « de réveil » pendant lesquels les disciples n'hésitaient pas à se retrouver dans des forêts ou des endroits a priori non destinés à devenir des lieux de culte.

Nous sentons clairement que cette croissance venant d'une action puissante et profonde de l'Esprit accompagnant le témoignage et la prédication de la Parole de Dieu était aussi fortement soutenue par le désir et le zèle des disciples motivés et engagés à la voir s'accomplir.

1.4. Dans l'Église au cours de son histoire.

Tous les mouvements de réveil qui ont ponctué l'histoire de l'Église se sont caractérisés par « l'augmentation du nombre de ceux qui étaient sauvés ».

Cette constatation est conforme à l'ordre suprême donné par le Seigneur.

Marc 16/15 : Puis il leur dit : Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création.

Matthieu 28/19 : Allez, faites de toutes les nations des disciples, les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit.

1.5. Dans l'Église contemporaine.

Aujourd'hui, l'Église continue de grandir dans le monde.

Dans certains endroits de la terre, cette croissance est spectaculaire.

C'est un fait que nous devons connaître.

Le dénigrer serait un péché.

Ce que nous voulons, c'est aussi connaître cette croissance en Europe et en France, car le problème n'est pas spécifiquement attaché à la francophonie, vu le nombre de pays francophones, en Afrique notamment, qui vivent une croissance importante et durable au niveau de l'Église.

Communiquer l'Évangile et voir des gens se convertir à Jésus-Christ est le meilleur remède à l'angoisse qui envahit le monde actuel et la seule contrepartie efficace à la violence, au terrorisme et au péché qui est cause de bien des souffrances auxquels les dirigeants sont confrontés.

Si le péché revêt la forme des actions les plus viles, il prend aussi des aspects sournois et pervers tels que l'égoïsme et l'orgueil qui sont à l'origine de bien des drames.

Le manque de solidarité et de justice est souvent le fait d'hommes pécheurs qui créent eux-mêmes tout un lot de situations de souffrance pour d'autres.

2. LA CROISSANCE NUMERIQUE DE L' EGLISE EST LA VOLONTE DE DIEU

2.1. Dieu veut sauver.

1 Timothée 2/3 : Cela est bon et agréable devant Dieu notre Sauveur, qui veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité.

Cette intention est universelle et elle ne souffre aucune restriction.

Cependant, le salut reste conditionné à la réponse de la foi des hommes.

2.2. Dieu a tant aimé...

Jean 3/16 : Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle.

Après avoir payé un si grand prix, Dieu s'attend à des résultats à sa dimension.

2.3. Dieu désire sauver « des méchants ».

Ézéchiel 33/11 : Dis-leur : je suis vivant ! dit le Seigneur, l'Éternel, ce que je désire, ce n'est pas que le méchant meure, c'est qu'il change de conduite et qu'il vive. Revenez, revenez de votre mauvaise voie ; et pourquoi mourriez-vous, maison d'Israël ?

Si nous prétendons aimer les âmes, nous ne pouvons pas ne pas désirer leur salut.

Par conséquent, nous ne pouvons pas non plus ne pas vouloir la croissance numérique de l'Église.

L'Église ne sera jamais trop nombreuse pour cette raison même.

3. LA CROISSANCE NUMERIQUE DE L'ÉGLISE NE SE FAIT PAS SANS DIFFICULTÉS.

3.1. Les premiers apôtres ont aussi souffert.

1 Thessaloniciens 2/2 : Après avoir souffert et reçu des outrages à Philippi, comme vous le savez, nous prîmes de l'assurance en notre Dieu, pour vous annoncer l'Évangile de Dieu, au milieu de bien des combats.

Actes 14/19 : Alors survinrent d'Antioche et d'Icone des Juifs qui gagnèrent la foule, et qui, après avoir lapidé Paul, le traînèrent hors de la ville, pensant qu'il était mort.

3.2. Ils ne « convertissaient pas tout le monde systématiquement ».

Il faut se défaire de l'idée un peu « magique » qui consiste à penser qu'aujourd'hui, l'Église est incapable alors que Paul et les autres amenaient à la foi tous les gens qu'ils voulaient.

Actes 14/2 : Mais ceux des Juifs qui ne crurent point excitèrent et aigriront les esprits des païens contre les frères.

Actes 17/32 : Lorsqu'ils entendirent parler de résurrection des morts, les uns se moquèrent, et les autres dirent : Nous t'entendrons là-dessus une autre fois.

Dans de telles situations, l'échec n'est pas du côté des apôtres qui ont accompli leur mission avec fidélité.

L'échec est plutôt du côté de ceux qui n'ont pas voulu croire et qui ont, de ce fait, méprisé l'appel au salut.

Actes 13/46 : Paul et Barnabas leur dirent avec assurance : C'est à vous premièrement que la parole de Dieu devait être annoncée ; mais, puisque vous la repoussez, et que vous vous jugez vous-mêmes indignes de la vie éternelle, voici, nous nous tournons vers les païens.

De toute façon, personne ne peut convertir qui que ce soit.

Même Dieu ne « convertit pas les gens ».

Ils doivent eux-mêmes décider de « se convertir ».

3.3. Les problèmes qu'ils ont rencontrés sont aussi ceux que nous rencontrons encore.

Tout en constatant l'efficacité de l'évangélisation de l'Église du premier siècle, il ne faut pas idéaliser ce qu'elle a vécu, ce qui serait aussi décourageant.

Les disciples de cette époque ont rencontré des difficultés et parfois, ils n'ont pas « réussi ».

Il en est de même dans les lieux où, aujourd'hui, se vit une croissance de l'Église qui est importante, car même là, tout n'est pas parfait et il reste des terrains difficiles.

4. LA CROISSANCE NUMERIQUE DE L'ÉGLISE RENCONTRE DES OBSTACLES.

4.1. Obstacles prévus et annoncés par le Seigneur.

Le Seigneur n'a pas promis une totale réception du message de l'Évangile partout, même s'il la désire universelle.

Matthieu 10/23 : Quand on vous persécutera dans une ville, fuyez dans une autre. Je vous le dis en vérité, vous n'aurez pas achevé de parcourir les villes d'Israël que le Fils de l'homme sera venu. Lorsqu'on ne vous recevra pas et qu'on n'écouterá pas vos paroles, sortez de cette maison ou de cette ville et secouez la poussière de vos pieds.

Entre ce que Dieu veut et ce qui se réalise, il y a la limite que les hommes fixent eux-mêmes par l'exercice de leur libre-arbitre.

4.2. Obstacles extérieurs à l'Église.

Il faut admettre que certains terrains sont plus réceptifs que d'autres.

Matthieu 13/4 : Comme il semait, une partie de la semence tomba le long du chemin : les oiseaux vinrent, et la mangèrent. Une autre partie tomba dans les endroits pierreux, où elle n'avait pas beaucoup de terre : elle leva aussitôt, parce qu'elle ne trouva pas un sol profond ; mais, quand le soleil parut, elle fut brûlée et sécha, faute de racines. Une autre partie tomba parmi les épines : les épines montèrent, et l'étouffèrent. Une autre partie tomba dans la bonne terre : elle donna du fruit, un grain cent, un autre soixante, un autre trente.

Actes 17/34 : Quelques-uns néanmoins s'attachèrent à lui et crurent, Denys l'aréopagite, une femme nommée Damaris, et d'autres avec eux.

Le nombre des disciples faits à Athènes a été assez réduit.

4.3. Obstacles intérieurs à l'Église.

Malheureusement, sans pouvoir absolument dire si l'Église ne grandit pas par la seule responsabilité de ceux qui devraient y travailler, il faut admettre que des obstacles internes existent.

La réserve émise ici soulève la réflexion suivante à laquelle il est difficile de répondre pour conclure définitivement.

Jusqu'où des âmes pourront-elles être perdues à cause de la négligence des disciples ?

Il est difficile de donner à cette question une réponse absolue, car cette réponse engagerait le fait de savoir jusqu'où Dieu pourrait, dans sa justice, le permettre.

Cependant, il faut admettre que l'Église peut devenir elle-même sa propre entrave à sa croissance.

Citons ce qui peut arrêter ou ce qui peut ralentir cette marche.

Les fausses doctrines souvent dénoncées dans les épîtres sont des obstacles, car elles ne donnent pas naissance à des disciples, même si parfois elles rassemblent du monde.

Les scandales qui discréditent la cause de l'Évangile, les maladresses, les contre témoignages, les paroles mauvaises qui font du mal à ceux qui les entendent... sont autant de difficultés qui entravent la croissance.

Galates 5/7 : Vous couriez bien : qui vous a arrêtés, pour vous empêcher d'obéir à la vérité ?

Il faut bien aussi admettre que la vision et le désir de voir l'Église grandir ne sont pas toujours au rendez-vous !

Il faut confesser que ce n'est pas toujours la préoccupation principale de certains qui ont peur de cette croissance qui bousculerait trop leur « confort » qui, dans ce cas, est illusoire.

Il faudrait aussi parler des conflits et des luttes intestines qui paralysent et neutralisent les forces de l'Église en amenant ceux qui s'y livrent à se tromper de guerre et d'adversaire.

4.4. Obstacles spirituels.

Sans mettre toujours et d'une manière inadaptée l'action du diable en avant, il faut quand même savoir qu'elle existe.

1 Thessaloniciens 2/18 : Aussi voulions-nous aller vers vous, du moins moi Paul, une et même deux fois ; mais Satan nous en a empêchés.

Ceci ne signifie cependant pas que Satan a eu le dernier mot dans cette affaire et qu'il fait ce qu'il veut.

Cela veut surtout dire qu'il faut que l'Église apprenne à lui résister et à en triompher.

Jacques 4/7 : Soumettez-vous donc à Dieu ; résistez au diable, et il fuira loin de vous.

Éphésiens 6/11 : Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable. Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes. C'est pourquoi, prenez toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir résister dans le mauvais jour, et tenir ferme après avoir tout surmonté.

Ce combat spirituel est fondé sur l'assurance de la victoire de Jésus-Christ sur le diable à la croix.

5. LA CROISSANCE NUMERIQUE DE L'ÉGLISE EST UN OBJECTIF A FIXER.

Le travail n'est jamais terminé, car tant que des êtres humains naissent, ils deviennent des âmes à sauver.

5.1. S'en donner les moyens par l'acceptation d'en avoir la vision.

La vision est vitale.

Elle est déterminante pour tout ce qui suit.

5.2. S'en donner les moyens en y travaillant davantage.

Il faut considérer que des actions sont en place pour annoncer l'Évangile au plus grand nombre et qu'elles fonctionnent grâce à des membres qui sont consacrés et qui font tout ce qu'ils peuvent.

Ceci ne signifie pas cependant qu'il ne faut pas continuer d'agir et d'innover pour rester adaptés aux besoins du monde actuel.

5.3. S'en donner les moyens en en faisant une de nos priorités dans la prière.

1 Timothée 2/1 : J'exhorté donc, avant toutes choses, à faire des prières, des supplications, des requêtes, des actions de grâces, pour tous les hommes, pour les rois et pour tous ceux qui sont élevés en dignité, afin que nous menions une vie paisible et tranquille, en toute piété et honnêteté. Cela est bon et agréable devant Dieu notre Sauveur, qui veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité.

Éphésiens 6/19 : Priez pour moi, afin qu'il me soit donné, quand j'ouvre la bouche, de faire connaître hardiment et librement le mystère de l'Évangile.

5.4. Rester dans la foi et dans la dépendance du Seigneur.

Éphésiens 4/16 : C'est de lui, et grâce à tous les liens de son assistance, que tout le corps, bien coordonné et formant un solide assemblage, tire son accroissement selon la force qui convient à chacune de ses parties, et s'édifie lui-même dans la charité.

Nos efforts et nos souffrances seraient vaines sans l'action du Saint Esprit et de la Parole.

Actes 13/49 et 19/20 : La parole du Seigneur se répandait dans tout le pays.

Marc 16/20 : Et ils s'en allèrent prêcher partout. Le Seigneur travaillait avec eux, et confirmait la parole par les miracles qui l'accompagnaient.

Travaillons au salut du plus grand nombre !